

BAB VI

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Dari pemaparan data, temuan penelitian, dan analisis data mengenai pengaruh pengangguran, tingkat pendidikan dan jumlah penduduk terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur tahun 2013-2019 yang telah diuraikan sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan :

1. Secara parsial variabel pengangguran memiliki pengaruh dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur. Sehingga apabila pengangguran mengalami kenaikan maka akan berpengaruh meningkatkan tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur. Sebaliknya apabila pengangguran mengalami penurunan maka tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur akan mengalami penurunan. Dikarenakan kurangnya lapangan pekerjaan dan adanya ketidaksesuaian antara tenaga kerja yang tersedia dengan lowongan pekerjaan yang dibuka. Semakin menurunnya kesejahteraan masyarakat karena menganggur akan meningkatkan peluang masyarakat untuk terjebak dalam kemiskinan karena tidak adanya pendapatan.
2. Secara parsial variabel tingkat pendidikan mempunyai pengaruh dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi

Jawa Timur. Karena dengan semakin majunya pendidikan dan masyarakat yang banyak mengenyam pendidikan tentunya akan meningkatkan kualitas sumber daya manusia, sehingga meskipun dengan lowongan pekerjaan yang sedikit masyarakat akan mampu menciptakan lowongan pekerjaan sendiri dengan kreatifitasnya, sehingga masyarakat akan memiliki pendapatan dan akan mengurangi jumlah penduduk miskin.

3. Secara parsial variabel jumlah penduduk memiliki pengaruh dan signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur. Hal ini dikarenakan pertumbuhan penduduk yang diiringi dengan meningkatnya sumber daya manusia untuk memperbaiki kualitasnya baik dari segi pendidikan maupun dan yang lainnya, diharapkan mampu untuk mengurangi jumlah pengangguran yang ada dan dapat mampu menekan tingkat kemiskinan yang terjadi di masyarakat Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur.
4. Secara bersama-sama (Simultan) variabel pengangguran, tingkat pendidikan, dan jumlah penduduk secara simultan berpengaruh signifikan terhadap tingkat kemiskinan di Kabupaten/Kota Provinsi Jawa Timur

B. SARAN

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan penelitian, peneliti mengajukan saran kepada beberapa pihak yakni :

1. Secara Teoritis

Secara teoritis, hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan manfaat untuk menambah wawasan dan memperkaya khasanah keilmuan di Insititut Agama Islam Negeri Tulungagung serta diharapkan dapat dijadikan referensi tambahan terhadap kajian ilmu di bidang ekonomi makro, terutama bagi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam jurusan Ekonomi Islam.

2. Secara Praktis

a. Bagi Akademisi

Diharapkan penelitian ini bermanfaat bagi pengembangan keilmuan khususnya pada makroekonomi dan bisa dijadikan salah satu rujukan untuk penelitian selanjutnya

b. Bagi Pemerintah

Dengan adanya hasil penelitian ini diharapkan dapat membantu pemerintah dalam mengambil setiap kebijakan-kebijakan yang berkaitan dengan kemiskinan. Selain itu pemerintah juga diharapkan untuk lebih memperhatikan masalah pengangguran karena disetiap kenaikan pengangguran akan mempengaruhi kenaikan kemiskinan.

c. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang akan meneliti tema yang sama, sebaiknya menambah variabel lain yang berkaitan serta menambah periode penelitian agar lebih *update* dan memberikan hasil yang lebih baik lagi.